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第２回和光市図書館協議会会議要録

日 時 令和元年 12月 19日（木）14時～15時 30分
場 所 和光市図書館 会議室

出席者

委 員

事務局

欠 席

(委 員 長）泉 峰子 （副委員長）栁下 昇

土井 純子 高田 桃子 春日 淑子 小熊 尋子 橋詰 静子

石川 敬史

館長 小林 理恵 主査 河野 育雄 主査 清水 将周

主任 舟越 るい

山田 杉子 柳下 和弘

傍聴者 0人

泉委員長

事務局

小熊委員

事務局

小熊委員

土井委員

事務局

１ 議事

⑴「第２次和光市図書館サービス計画（令和元年度）取組状況中間報告」

について

２ その他

それでは、次第１ 議事、「第２次和光市図書館サービス計画（令和元年度）

取組状況中間報告」について、事務局から説明をお願いします。

基本施策Ⅰ 和光市らしさを意識した図書館へ について説明

小学生のための調べ方案内を作成されたということですが、下新倉小学校は

下新倉分館に隣接しているので児童は見る機会があると思いますが、他の小

学校へ、こういった調べ方案内があるということをお知らせはしていますか。

調べ方案内は、作成するにあたり下新倉小学校の先生にご意見を頂きました。

下新倉小学校で使用するなかで内容も充実されてきましたので今後、他の小

学校にも配布して活用していただく予定です。

分かりました。

今年度、新倉小学校の２年生と３年生が下新倉分館へ図書館見学に行き、図

書館の使い方などを教えていただきました。親子で歩いて行ける距離に新し

い図書館があるということを知ることができました。来年度も訪問する予定

です。調べ方案内などの良い資料は、市内の子どもたちに配布して頂くこと

で活用できると思います。

分かりました。
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泉委員長

事務局

泉委員長

高田委員

橋詰委員

事務局

高田委員

事務局

石川委員

事務局

栁下委員

調べ方案内は他にも作成する予定はありますか。

本日お配りしたものは「和光市について調べよう！」という１種類のみです

が、小学校の学習指導要領に沿って「自動車くらべ」や「大豆について調べ

よう」といったものなど数種類あります。

分かりました。

基本施策Ⅱ みんなが利用しやすい図書館へ について説明

保育園への本の寄贈について、新しい保育園がどんどん建設されています。

自分の家にも子どもが使用していた絵本などありますが、個人だと門前払い

されると思っていたので、図書館を通して寄付して頂けると良いと思いまし

た。

どのような本が良いですか。

保育園なので、絵本が良いと思います。

図書館まつりの講演会の話でスウェーデン大使館に行かれたということでし

たが、地方だとこのようなことはできないと思うのでとても良いと思います。

北欧などの絵本はどのような特色がありますか。

図書館まつりで北欧文学・絵本翻訳家の菱木晃子氏をお招きして講演会を行

いました。スウェーデン大使館から日本語に翻訳されている絵本だけでなく、

翻訳されていない絵本もお借りしました。特色としては、大人が見るとわか

りますが離婚や死といった内容を重く感じさせず、上手く表現されているも

のがあると感じました。

今回は報告ということで、年報の文章で読むだけだとわからないことをスラ

イドで見せて頂いたのが良いと思いました。形に残せると良いですね。

また、参加者の声が聞こえると良いですね。中学生のボランティア証明書な

どどのように広報していますか。

ボランティア証明書の存在は中学校に出入りしている方から聞きました。ア

ンケートは事業ごとに集計しています。ボランティア証明書について、こん

なに集客力があるとは知らなかったので驚きました。

和光市は地域コミュニティを重視しているので学生にとっても証明書があっ

たほうが良いと思います。
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春日委員

泉委員長

事務局

橋詰委員

事務局

橋詰委員

事務局

橋詰委員

泉委員長

事務局

泉委員長

事務局

橋詰委員

事務局

高田委員

生徒たちの内申点につながっているようですね。チャレンジドスポーツ大会

にも中学生を派遣しているようです。学校行事を考慮した上でこのような形

にすると、土台が広がって良い担い手になると思います。

外国人へのサービスは何もされなかったということでしょうか。

はい。ニーズ調査の必要性は感じています。

基本施策Ⅲ 居心地の良い図書館へ について説明

図書館まつりについて教えてください。

図書館まつりは古本市、本・雑誌のリサイクル、会議室では絵本の読み聞か

せや工作、講演会も実施しました。

古本市の周知はしていますか。

広報やホームページ、掲示板で声かけをして、市民の皆様から寄贈を募って

います。

捨てるのは勿体ないと思っていたので良い取組みですね。

売上はどのように使っていますか。

郷土資料の購入や、新品では購入できない中古の本などを購入するのに使用

しています。

売れ残った本はどうしていますか。また会計報告はしていますか。

売れ残ったものは古本屋さんに引き取っていただいています。また、会計は

図書館まつり実行委員会に報告しています。

どのような本でも良いですか。

寄付後の処理を図書館に一任していただければかまいません。

ボランティア交流会について、いろいろな団体が新しくできています。学校

に訪問すると子どもたちは良く聞いてくれますが、他だとやはりつまらない

と聞いてくれないですよね。入口は広いと思いますが、やはり基礎というか、

人前で話すことになるので勉強する機会を図書館で設けてくださると良いと
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春日委員

栁下委員

事務局

栁下委員

春日委員

泉委員長

事務局

栁下委員

泉委員長

事務局

泉委員長

思います。

私は「あめんぼ」という朗読の会に所属しています。１週間に一度、第３小

学校で読み聞かせをしています。私の場合は、子供が好きとか、この本を子

供に聴いて欲しいといった思いで始めました。団体に所属することで情報交

換や読み聞かせの勉強ができます。ボランティア活動は入口のハードルを高

くすると参加が難しくなるので、スタートはやりたい気持ちを大切にすると

いいと思います。

団体同士の情報交換ができると良いですね。そのような中で勉強会をしよう

かという話になると良いと思います。

昨年度初めて行いました。昨年度は情報交換のほかに図書館がおすすめする

本を紹介しました。まずは良い本を選んで読んでもらうのが良いと思います。

交流会と勉強会ができれば良いという思いはあります。

お話会の最初にろうそくのうたをうたうこととか、団体によって声色を使っ

ても良いとかいけないとかいろいろな考えもありますし、やはり情報交換は

必要だと思います。

講師が読み聞かせの実践をしてくれた研修会を受けたことがありますが、と

てもよかったです。昨年の交流会はたくさんの人が集まっていろいろなとこ

ろでの読み聞かせの状態がわかりよかったです。交流会と同時に勉強会も定

期的にできたら良いですね。

掲示板ですが、エレベーターホールをもう少し整理したほうが良いですね。

昨年度職員研修で講師をお招きしました。その講師から、掲示板は期日がな

いものは期限を設けるなどしたほうが良いという指摘を受けました。

図書館の掲示板が地域の人に好評で、貼りたい人が大勢いるのでなかなか整

理が大変ですよね。

日付印など押していますか。

市の掲示板は日付印を押していますが図書館は押印していません。

鳥取の図書館に見学した際は押印していました。そのようにしたほうが良い

と思います。
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石川委員

春日委員

栁下委員

泉委員長

春日委員

栁下委員

小熊委員

事務局

栁下委員

事務局

事務局

泉委員長

事務局

図書館に入るまでのアプローチについて、敷地の関係もあると思いますが、

図書館の外にいる方に何かビジュアルで訴えることができると良いですね。

サミットが改修してから常にイーゼルが外に出ているので、図書館の入口が

目立たなくなったような気がします。風などの関係もあると思いますが、外

に何か設置できると良いですね。

外の階段のところなど何かできるとよいですね。

共有部分なので難しいところはあると思います。階段部分を図書館が一時的

に使用する際も管理組合への申請が必要になると思います。

下新倉分館も入口が分かりづらいですよね。どちらも入口がもう少し分かり

やすいとよいですね。

図書館の前で図書館の場所を聞かれたことがあります。

上を見ると建物に大きく書かれているのですが、近くにいると見えなくなる

こともあるかもしれませんね。

最近地震が起きていますが、図書館の地震対策を教えてください。

本館では地震が起きた際は棚から離れるよう利用者に指示します。棚は下段

が大きくなっていて３．１１のときも倒れることもありませんでした。分館

の書架は床に固定されていますが、本は落ちると思います。火事を想定した

訓練は年に２回行っています。

３・１１のときは CDの空箱が落ちた程度でした。やはり、棚から離れるこ
ととエレベーターには乗らないことは利用者へ注意喚起しました。

外に出たサミットの前が一番広くなっています。分館は下新倉小学校の訓練

に参加しています。

下新倉小学校は避難場所に指定されています。マンホールトイレもあります

し、平成２８年度に建設された新しい施設ですので耐震に問題ないと思いま

す。

本館の耐震は大丈夫でしょうか。

耐震工事が必要ということには至っていません。
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栁下委員

事務局

栁下委員

事務局

栁下委員

泉委員長

事務局

泉委員長

事務局

土井委員

泉委員長

事務局

泉委員長

絵本の原画と凧を展示していましたが、テレビ放映されたと聞きました。内

容を教えてください。

図書館に寄贈された郷土作家の新坂和夫さんの凧コレクションの中に、『ソロ

モン諸島の凧』があります。貴重な凧のようで、他に所蔵しているところで

写真撮影の許可が下りず、和光市図書館に依頼がきました。『マツコの知らな

い世界』という番組です。

新坂さんの凧コレクションは他にもたくさん寄贈されました。

『ソロモン諸島の凧』はこちらになります(現物)。

陽に充てないように保管しているんですよね。

今後、和光市図書館でどのように保存していきますか。展示ケースなどが良

いでしょうか。資料として登録はしていますか。目録などどうしますか。

資料として登録はしていません。価値をわからず所蔵していたので困ってい

るところです。

和光市は博物館がないんですよね。

はい。

いろいろな事業をやっているんですね。先ほどの調べ学習でも、図書館に行

けばいろいろ調べることができると知りました。図書館は小学校へテーマ別

の貸出もしていますが、貸出期間が２週間なので単元により学校間で取り合

いになってしまいますよね。司書体験もキャリア学習に良いと思います。図

書館アドバイザー研修を図書館が行っているので、図書館アドバイザーから

学校でボランティアをして下さっている方へ伝わるとよいですね。図書館が

リードしていろいろとやってくださっていることを知ることができたので今

後ともよろしくお願いいたします。

研修について、どの職員がどの研修に行かれたのか分かるように記載してい

ただけると良いと思います。

分かりました。

それでは、本日予定されました議事が全て議了しました。


